
FACHSCHAFT MEDIZIN UND GESUNDHEIT
DER

UNIVERSITÄT ZU LÜBECK

PROTOKOLL DER SITZUNG VOM 18.11.2021

Protokollant: Anna Zeit

1 Anwesenheitsliste

Anwesende (gewählt) Frederike Heiden, Christin Domeier, Max Moll, Emil Pfeffer, Christina Bille (on-
line, bis 21:40 Uhr), Marie Luise Franz (online, bis 21:30 Uhr), Lena Staab (online, 19:58-20:51 Uhr), Anna
Felicitas Zeit

kooptierte Mitglieder

Gäste Luca Raso, Maximilian Ködderitzsch, Emily Troche, Laura Schmidt, Louisa Schmuck, Tim Tad-
diken, Florian Marwitz

Sitzungsbeginn 19:23 Uhr

Die Fachschaft ist mit 7 gewählten Mitgliedern beschlussfähig. Durch Hinzukommen von Lena Staab im Verlauf mit 8 Mitgliedern beschlussfähig.

2 Time keeper festlegen

Tim Taddiken ist für die Sitzung Time-Keeper.

3 Abstimmungen

3.1 Protokoll

Abstimmung

Ich bin dafür, das Protokoll der Sitzung vom
04.11.21 anzunehmen

Dafür Dagegen Enthaltung
8 0 0

Die FS Medizin und Gesundheit ist somit dafür.

3.2 Snacks

Da die Fachschaftssitzungen mittlerweile wieder als Präsenztreffen stattfinden, wird ein Antrag für ein
Snackbudget für das restliche Kalenderjahr gestellt.
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Abstimmung

Ich bin dafür, dass das Snackbudget für 20e
genehmigt wird

Dafür Dagegen Enthaltung
8 0 0

Die FS Medizin und Gesundheit ist somit dafür.

3.3 Fahrtkosten Emily Troche für bvmd

Emily Troche als gewählte Vizepräsidentin für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit (VPPR) des Amtsjahres
2022 beantragt die Reisekostenerstattung für zwei Veranstaltungen: 1. Arbeits-Wochenende in Göttingen
mit dem erweiterten Vorstand (ErVo) 2. Berlin mit dem geschäftsführenden Vorstand (GeVo)

Abstimmung

Ich bin dafür, dass wir Emily Troche die
Fahrtkosten in Höhe von 60e nach Göttingen

erstatten

Dafür Dagegen Enthaltung
8 0 0

Die FS Medizin und Gesundheit ist somit dafür.

Abstimmung

Ich bin dafür, dass wir Emily Troche die
Fahrtkosten nach Berlin in Höhe von 50e

erstatten.

Dafür Dagegen Enthaltung
8 0 0

Die FS Medizin und Gesundheit ist somit dafür.

Im Verlauf wird diskutiert, ob es nicht auch möglich sei, dass Emily Troche für zukünftige Reisen die
Kostenerstattung über den bvmd oder direkt über Mittel der Universität zu Lübeck beantragen kann.

4 Mitgliederwerbung Gesundheitswissenschaften

Ein bestehendes Problem ist, dass in der Fachschaft wenig bis kaum Mitglieder der Gesundheitswissenschaf-
ten vertreten sind. Es folgen Überlegungen, wie man die anderen Fachrichtungen erfolgreich aquierieren
kann. Folgendes wird besprochen: Christina Bille schlägt vor, das Projekt ÏPSTA”nicht nur als Möglichkeit
zur Stärkung der Interprofessionalität, sondern auch als Chance Studierende der Pflegewissenschaften ken-
nen zu lernen und anwerben zu können. Laura Schmidt berichtet, dass es mittlerweile so ist, dass der Kontakt
semesterübergreifend abgenommen habe

Emil Pfeffer schlägt vor, Kontakte über die Anatomie knüpfen. Studierende der Humanmedizin und Phy-
siotherapie haben gemeinsam Kurse. Der Gedanke wird weiter vertieft und es ergibt sich die Überlegung,
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ein kleines Team aus verschiedenen Fachbereichen und Semestern als Fachschafts-Vertreter:innen bei einer
Anatomie Veranstaltung zu entsenden und schlichtweg noch mal Werbung für die Fachschaft zu machen.

Am schwierigsten scheint die Kontaktherstellung zu den Pflegestudierenden zu sein. Bestehende Kontakte
seien abgeebt und feste Veranstaltungen sind derzeit nicht bekannt. Vorgeschlagen wird, eine Veranstaltung,
am ehesten eine VL der Erstsemestler zu besuchen, um dort die Fachschaft bekannter zu machen und Inter-
esse zu wecken. Christina Bille, Emil Pfeffer und Anna Felicitas Zeit möchten mit Frederike Heiden eine
Veranstaltung zu finden, bei der sie direkt vorsprechen können.

5 Junge Menschen und die Endlichkeit

Frederike Heiden berichtet von der Anfrage der Arbeitsgruppe ”Junge Menschen und die Endlichkeit”des
Palliativnetz Travebogen vor, die nach ehrenamtlichen Mitarbeiter:innen in der Arbeitsgruppe fragen. Grundsätzliches
Interesse haben Max Moll, Emil Pfeffer und Anna Felicitas Zeit. Offen bleibt, in wie weit andere FS bereits
mitinvolviert sind bzw. bereit sind auch mitzuwirken.

6 Jury Open Science Preis

Die Jury der Open Science Initiative Lübeck erbittet die Unterstützung durch ein Fachschaftsmitglied für
die aktuelle Runde der Preisausschreibung in der Jury. Es handelt sich dabei nur um die diesjährige Preis-
ausschreibung. Marie-Luise Franz erklärt sich bereit, daran mitzuwirken.

7 Planetary Health

Planetary Health, Projektursprung vor ca. 3 Jahren in Californien, thematisiert das große Thema des Einflus-
ses von Klima und Umwelt auf die Gesundheit. Marie-Luise Franz berichtet von dem Vorhaben, Planetary
Health in Lübeck zu etablieren. Es handelt sich um eine Neuerung, die auch zukünftig in regelmäßigen
Abständen erfasst werden soll. Dies soll über einen Dokumentations- / Fragebogen geschehen, der sich mit
der Implementierung von PH an den medizinischen Fakultäten beschäftigt. Der Bogen erfasst, in wie weit
das Thema Planetary Health bereits Einzug in Lehre, Forschung und an der Fakultät als Institution und
innerhalb der Studentenschaft verankert ist. Ziel dieser Befragung soll sein, aus der Bestandserhebung ein
Bild zu schaffen, aus der man konkretere Maßnahmen planen und umsetzen kann, damit Planetary Health
stärker ins Studium mit einzubinden.

8 Spindschlüssel

Christin Domeier berichtet von den anhaltenden Problemen mit dem Einholen verliehener Spindschlüssel.
Personen seien nicht mehr kontaktierbar, andere wiederum befänden sich zur Zeit im Ausland. Ausgerechnet
wurde, dass acht Spinde in den kommenden Wochen frei werden, drei weitere im Frühjahr 2022. Es bleibt
aber das Problem, dass einige Spinde schlichtweg neue Schlösser + inkl. Schlüssel benötigen, weil Personen
nicht mehr kontaktierbar sind. Dafür wurden mehrere Kostenvoranschläge eingeholt. Schlüsseldienst Kru-
kenbaum: Schlösser 20-45e, Schlüssel 4,5-6,5e, Einsatzpauschale inkl. Anfahrt und einer Arbeitsstunde
45 e. Schlüsseldienst Junghans: Schloss 7,5-19,5e, Schlüssel 5,9e, mit einem Rabatt ab 15 Schlüsseln,
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Stundensatz 48e, 10e km-Geld. Berücksichtigt wird, dass der Betrag über die nicht zurückerstatten Pfand-
gelder gedeckt werden könnte. Eine Abstimmung über konkretes Vorgehen wird vertagt.

9 Verwendung der Sachen im roten Büro

9.1 Bücher

Vorhandene Bücher aus Bücherspenden, oder zu rezensierende Exemplare aus dem Elsevier-Verlag sollen
verteilt / benutzt werden. Zwei zu berücksichtigende Vorschläge werden gemacht: Zum einen die Bücherrezensionen
zu managen und mehr anzuwerben, zum anderen in Kontakt mit der Bibliothek treten, ob Verwendung für
gespendete Bücher bestehen.

9.1.1 Kalle Küchenmaus

War ein Projekt der Uni, um Kindergarten Kindern das Thema Gesunde Ernährung näher zu bringen. Das
Projekt ist eingeschlafen, da betreffende Studierende nicht mehr an der Uni sind. Überlegung war, die PAN
(Physicians Association for Nutrition ) anzusprechen, ob die die übrig gebliebenen Materialien anzuneh-
men. Je nach Antwort, ist eine weitere Überlegung die Materialien an die Kinderklinik und/ oder KiTas zu
verteilen

9.2 FS Med Shirts

T-Shirts, die nicht abgeholt, nicht verwertet, aber schon beflockt sind, sind übrig geblieben. Nun ist die
Überlegung, ob es sich lohnt, die Shirts zu entflocken, oder einfach an Studierende zu verteilen.

10 Förderverein

Am kommenden Dienstag 23.11.2021 ab 19:00 Uhr ist Mitgliederversammlung des Fördervereins. Louisa
Schmuck, Laura Schmidt und Anna Felicitas Zeit werden die Kassenwartin Frederike Heiden begleiten.

11 Pullis

Nachdem sich die Firma ”Dein Pulli”bei der vergangenen Sitzung vorgestellt hat, wird nun über Studien-
gangspullis gesprochen und die Frage geklärt, ob die FS MuG Studiengangspullis entwerfen bzw. vertreiben
will. Folgende Fragen werden im Rahmen von Meinungsbildern geklärt: ”Brauchen wir überhaupt Stu-
diengangspullis, und wenn ja, wollen wir sie selber gestalten und dann mit über den AStA vertreiben?”

Abstimmung

Ich bin für eine Kooperation mit der Firma ”Dein
Pulli”

Dafür Dagegen Enthaltung
0 4 9

Die FS Medizin und Gesundheit ist somit dagegen.

Abstimmung

Ich bin für Fachschaftspullis aus ëigener
Produktion”

Dafür Dagegen Enthaltung
8 5 0

Die FS Medizin und Gesundheit ist somit dafür.
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Gestaltungsoptionen: Logo vorne und hinten, ohne Namen.

12 Gewerkschaft

Kontaktanfrage eines Studierenden, ob die Fachschaft in Verbindung mit verdi steht. In der Vergangenheit
gab es keine aktive Verbindung zu verdi. Bezug in Richtung gewerksschaftlicher Arbeit bestünde wenn
über den Marburger Bund, wobei zu dem im Moment kein lebhafter Kontakt besteht. Konsenz besteht,
dass ein Kontakt mit Ansprechpartner aufrecht erhalten werden sollen, aber eine aktive Beteiligung nicht
präferiert wird. Marie-Luise Franz erklärt sich bereit, Kontakt zum Marburger Bund aufrecht zu halten.
Luca Raso erklärt sich bereit, den Kontakt zum Bundesverband der Physiotherapeuten aufrecht zu halten.
Ein potenzieller Kontakt der Hebammen zu Berufsverbänden bestünde.

13 Termine

Vorbemerkung: alles unter Vorbehalt wg. Corona-Lage

13.1 Teamsitzung 9.12.2021 10 Uhr

Studiengangskoordinator:innen, Herr Westermann und weitere. Es wird angebracht, unbedingt den Interprof-
Tag während der Teamsitzung zu konkretisieren. Außerdem soll noch ein Termin für einen Delegierten
gefunden werden.

13.2 BuKo 03.12.05.12.2021

Der Bundeskongress der bvmd findet in diesem Jahr als Hybrid-Veranstaltung in Heidelberg statt. Details
sind auf diversen Kanälen (facebook, instagram, Homepage) der bvmd zu erhalten.

13.3 Nikolausumtrunk 09.12.21

Der Nikolausumtrunk der FS MaIn im Audimax wird vorerst vorgemerkt, da man hier noch auf genaueres
Vorgehen bzgl. Hygienekonzept und Corona-Lage abwartet.

13.4 Feuerzangenbowle 16.12.21

Wie auszuführen, da am 16.12. auch die letzte Sitzung 2022 stattfindet. Vorgehensweise soll sein, die Sitzung
so kurz und effizient zu gestalten, um im Anschluss noch an der Veranstaltung teilnehmen zu können.

14 Berichte

14.1 Bericht Referat Mitgliederaquise

Wurde zum Teil schon im vorangegangenen Verlauf der Sitzung besprochen. Liste der Neuaufteilung /
Neubesetzung / Mitbeteiligung der einzelnen Referate wurde gesichtet.
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14.2 Berichte der studentischen Gremien

14.2.1 FS MaIn

Die FS MaIn überlegt, eine Freiwillige Corona-Testung vor den Präsenzsitzungen durchzuführen. Die FS
MuG überlegt, dieses Vorhaben zu übernehmen und stimmt darüber ab.

Abstimmung

Ich bin dafür, dass die FS 50e für Selbsttests
ausgibt

Dafür Dagegen Enthaltung
7 1 0

Die FS Medizin und Gesundheit ist somit dafür.

Idee: Die Testungsmöglichkeit mit in die Einladungsmail zu integrieren.

14.2.2 Weiteres aus den FS

Außerdem wird über die Mithilfe bei der Gestaltung für den Adventskalender gesprochen: Fragen Erstellung
für Rätseladventskalender für Hauspokal.

14.3 Berichte der AGs

14.3.1 Students for Choice

Zwei Veranstaltungen werden durch die Vertreterin Louisa Schmuck genannt:

28.11 Filmvorführung im KoKi mit anschließender Diskussionsrunde mit einer Psychologin.

14.12 18:00 mit profamilia Vortrag SSchwanger was nun?”Mit Bitte um Aufnahme der Daten in den Newslet-
ter

14.3.2 EMSA

Lokalkoordinator:innen Louisa Schmuck, Alicia Meschede berichten von dem Projekt: ”Feiertage mal an-
ders”. Es geht darum gemeinsam mit dem UKSH Weihnachts-Postkarten für Patient:innen, die über die
Feiertage stationär im UKSH sind, zu sammeln, damit diese auch noch etwas Weihnachtspost erhalten. Es
wurde um Mithilfe gebeten, fleißig Postkarten zu schreiben.

14.3.3 bvmd

Planung der MV in Lübeck 29.04-01.05 mit ca. 300 TN aus Deutschland. Workshops, Wahlen, Abstimmun-
gen über Positionspapiere, Parties, Stadtrallye.Die Lübecker bvmdler:innen bitten um Mithilfe der Kern-
Orga und Umsetzung der MV. Allgemein wünscht man sich, die bvmd in Lübeck stärker zu machen.
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14.3.4 Teddyklinik

Max Moll berichtet über die Teddyklinik. Die Teddyklinik laufe seit diesem Semester nicht nur als Projekt,
sondern auch als Wahlfach ( angeschlossen an die Kinderklinik). Nach einem Wochenendseminar, bei dem
sich die Teilnehmer:innen in entspannter Atmosphäre besser kennen lernen konnten, wurden Grundlagen
über den Umgang mit Kindern und Kindernotfälle vermittelt. Seit einigen Wochen besuchen die Teddy-
Docs zwei mal die Woche die Kitas in und um Lübeck. Man hofft die Präsenzbesuche, trotz steigender
Inzidenzen, möglichst lang aufrecht erhalten zu können.

14.4 Gespräch Hebammenstudiengangsleitung

Nachdem zu Beginn des Semesters vermehrt Klagen über den organisatorischen Ablauf, der Kommunikati-
on zwischen Lehre und Studierenden innerhalb der Hebammenwissenschaften kamen, wurde ein Gespräch
mit der Studiengangsleitung der Hebammenwissenschaften gesucht. Frederike Heiden berichtete, dass Pro-
bleme sachlich angesprochen worden sind und man sich um konstruktive Lösungen bemühe.

Sitzungsende 21:46
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